

Am Freitag, den 05.12.2025, fand die letzte Gemeinderatssitzung für das Jahr 2025 statt. Hauptthema war, wie immer am Jahresende, der Finanzvoranschlag für das Jahr 2026.

TOP 8) Voranschlag für das Finanzjahr 2026

Belastungen steigen, Spielräume sinken

Die finanzielle Lage in Lackenbach gerät weiter unter Druck.

Der Finanzvoranschlag 2026 zeigt am Ende – im sogenannten Saldo 5 – ein Minus von über 400.000 Euro. Dieses Loch im Budget kann nicht geschlossen werden und wird in die nächsten Jahre mitgenommen. Das schränkt unsere Gemeinde spürbar ein.

Grund dafür sind höhere Abzüge und der von der Burgenländischen Landesregierung neu eingeführte Abzugsposten „Pflegefonds“, der den Gemeinden zusätzlich Geld aus der Tasche zieht, obwohl Aufgaben und Kosten laufend steigen.

Die geplanten Einsparungen der Gemeindeführung sind zwar sinnvoll, reichen aber nicht aus, um ein Defizit in dieser Größenordnung auszugleichen.

Abstimmungsergebnis:

Vier ÖVP-Mandatare enthielten sich der Stimme, Gemeinderat Ing. Heinz Janitsch stimmte dagegen.

Ein Mandatar war aus persönlichen Gründen bei der Abstimmung nicht anwesend.

Unsere Entscheidung ist ein klares Signal gegen die Finanzpolitik der Burgenländischen Landesregierung und nicht gegen die konstruktive Zusammenarbeit in der Gemeinde!

Wir lehnen eine Budgetpolitik ab, die bei steigenden Abzügen auf neue Schulden setzt und unserer Gemeinde immer weniger Handlungsspielraum lässt.

Das Budget (Finanzvoranschlag 2026) wurde mit den Stimmen der SPÖ beschlossen.

Weitere Punkte standen in der Sitzung zur Beschlussfassung (Kurzbericht)

Der Gemeinderat behandelte mehrere Projekte und Beschlüsse. Das neue Nachbarschaftshilfe-Plus-Förder-Projekt (Freiwilligen Drehscheiben in Gemeinden), das Ortsentwicklungskonzept und das ISEK (Integriertes Stadtentwicklungskonzept) wurden behandelt und einstimmig beschlossen.

Der Förderantrag für „Lackenbach Mittendrin“ (65-% Förderung) wurde beschlossen.

Der Prüfungsbericht des Prüfungsausschussobermannes Ing. Heinz Janitsch zur Prüfung IV/2025 wurde ohne Beanstandungen zur Kenntnis genommen.

Die Kanalbenützungsgebühr wird um 4 % (v. € 1,34 auf € 1,40 pro Quadratmeter) erhöht.

Ein Integrations-Betreuungsplatz im Kindergarten Horitschon wurde gesichert.

Lackenbach übernimmt ab 2026 das Nachbarschaftshilfe Plus Projektarchiv.

Für den Bildungscampus wurde der Kauf eines elektronischen Schließsystems der Firma Essecca beschlossen. Zudem wird ein Mercedes E-Citan für die Bauhofmitarbeiter auf 3 Jahre geleast.

Abschließend wurde beschlossen, Dr. Gerald Wiedemann mit dem Ehrenzeichen der Marktgemeinde Lackenbach auszuzeichnen.

Detaillierte Informationen entnehmen Sie bitte dem Rundschreiben des Bürgermeisters.



Volkspartei Lackenbach

Einladung zum Silvesterpunschstand am 31.12.2025

Die Volkspartei lädt sie auch dieses Jahr wieder zum Silvesterpunschstand am Hauptplatz ein.

Beginn: 09:30 Uhr

Ende: 12:00 Uhr

Wir freuen uns auf ihren Besuch und ein gemütliches Beisammensein.



Christbaumabholaktion

Die Volkspartei Lackenbach bietet Ihnen am 10.01.2026 wieder eine **kostenlose Christbaumentsorgung** an.
Einfach Ihren sauber abgeräumten Christbaum **bis 09:00 Uhr vor Ihrem Haus ablegen.**

Abholung und Entsorgung ist kostenlos!

Liebe Gemeindepfarrerinnen, liebe Gemeindepfarrer!

Zum Jahresende möchten wir Ihnen eine ruhige und angenehme Weihnachtszeit wünschen. Diese Tage bieten die Möglichkeit, Abstand vom Alltag zu gewinnen, Kraft zu sammeln und wertvolle Zeit mit Familie und Freunden zu verbringen.

Wir hoffen, dass die Feiertage Ihnen Erholung bringen und Sie gut ins neue Jahr starten. Für 2026 wünschen wir Ihnen Gesundheit, Zuversicht und viele positive Momente sowie ein Jahr, das Ihnen persönlich wie beruflich gut gelingt.

Frohe Weihnachten und einen guten Rutsch ins neue Jahr 2026!

**Gemeindevorstand Christian Wimmer
und die Gemeinderäte der ÖVP Lackenbach**
